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锐评

民 族 复 兴
62%警惕把理想
庸俗化

将民族复兴这样一个宏大的命题，简单而机械地用各种经济指标测量，也大大
压缩了其丰富的内涵。世界上有很多东西是很难被量化的，比如爱情、感动、幸福、
快乐，如果“民族复兴”可以用指标量化甚至精确到小数点后若干位，那就等于告诉
人们，爱情也可以用财富、鲜花、年龄、爱好、门当户对等几个指数量化到小数点后若
干位，这可能吗？民族复兴不仅关系到国家实力的强盛，也关系到每一个社会成员
的权利、幸福和尊严。民族复兴不是看摩天大楼有多少，不是看城市化率有多高，当
然也不可能用钢筋水泥衡量出来。 ——《新京报》

话题：报告主编承认户均住房
116平方米数据存在缺陷

网友发言

即使在现有的方法中，简单平均值也不是
最科学的！连文盲都会算简单平均数，你个专
家统计这个有个什么用？稍有点儿知识的人就
知道至少中位数要比平均数科学得多。统计学
里面有很多科学的统计方法，只是没人用而
已。 网友北京tyike

北京大学作为中国顶尖学府，是中国精神
的维护者和守望者。既然知道数据在样本处理
方面有重大出入，为什么还发布这种欺上瞒下
的民生报告？难道又是为了所谓的科研经
费？ 网友浙江台州luyao0409

作为学者，起码的科学精神都没有，起码的
常识都没有。发布一个存在严重缺陷的报告，
其中的关键数据不准确，不论任何原因，都不能
说这个报告有价值。不准确包括方法、思路和
结果。不准确体现的是不细致、不严谨，因而不
具有代表性，更不能说明社会的基本情况。

网友江苏苏州奔蛋

话题：卫生部称医患签字拒收
红包在当前有必要

网友发言

实际上过高的医药费已经压得病人家庭难
以维持了，应该说，患者家属没一个愿意送红包
的。之所以那样做，完全是被逼的。要改革这
方面，没有严厉手段改不成。

网友山东泰安朋友
签字拒收红包，把这说成是当前最好的办

法，可见管理者对收红包这种陋习已没有什么
好办法了。这些管理者可以回家了。

网友广东阳江qifeiwangs
签什么字，纯属多此一举。凡接受红包者

一律按贪污受贿论处，严惩不贷！关键在于要
领导者要敢管，敢查，敢抓。

网友福建三明老山峰

话题：武汉成立城管武装部引
关注，九成受访者称没必要

网友发言

城管当民兵理所当然，但应归属地方武装
部管理，不应在城管局下再成立部门内部武装
部，以免成为暴力对付民众的工具！不然，只会
加重民众的反感，不利于社会和谐发展，也更加
影响城管的名声。 网友西安杏林怪杰

我认为城管职能是处理市容市貌等杂事，
是政府机关的一个辅佐部门。如果成立武装
部，职能就变了。 网友天津ouyangjhnew

这是个危险信号。既然城管可以成立武装
部，那么工商、税务及其他部门是否也都可以成
立武装部呢？而如果大家都效仿，后果会很严
重。 网友浙江嘉兴平静

话题：专家建议退休年龄逐年
延长化解矛盾，一年延一月

网友发言

养老保险“双轨制”不消除，公务员不缴费
而享受高额退休金不改变，说什么都没用。

腾讯芜湖市网友
现在40（岁）、50（岁）人员在我国就业是很

大的难题。没有工作，也就没有收入，生存、生
活都是很大的问题，只盼早日能领取养老金来
维持生活，如果再延长退休年龄，这些人怎么
办？ 腾讯天津市网友

延长退休年龄后，找工作困难，生存难，还
得延长社保缴纳时间，承受压力空前巨大，矛盾
加剧，能化解吗？

当然对于有些专家来说，延长退休年龄是
好事，事少，拿高薪，张张嘴就有吃有喝。

腾讯网友水无影

近期，中央多家媒体纷纷报道周江疆“火
海救员工”的英雄事迹，“最美‘高富帅’”的赞
誉，响彻华夏大地。8月7日《人民日报》、《工
人日报》等分别对这位企业管理者的楷模作
了进一步的报道。

7月2日零时40分，江苏南通市通州建总
集团有限公司第十分公司在烟台开发区的宿
舍楼突发火灾。该公司副经理周江疆第一时
间发现火情后，迅速挨个房间拍门，呼喊熟睡
的员工，组织疏散。当他第二次带人冲到安
全地带后，发现还有两名员工未出来，不顾大
家劝阻，立即再次冲入火海。最终，10名员工
全部成功获救，唯独周江疆献出了年仅28岁
的宝贵生命。

周江疆大义大爱大勇的英雄行为颠覆了

人们印象中的“高富帅”的负面影响。在当前
劳资矛盾高发的大背景下，让我特别看重和
震撼的是，作为企业管理者周江疆强烈的责
任意识和对员工的极端负责精神。

企业管理者周江疆的理念，是以员工为
本。在周江疆的心目中，员工利益至上，员工生
命第一，而自己则是次要的。否则，他不可能撇
开生的选择，反复冲进火海，舍己救人。面对身
边人的阻拦，他说：“我是公司负责人，要对大家
的安全负责。”这是何等刚毅铿锵大义凛然的话
语啊，催人泪下，感人涕零！由此，对于他的英
雄壮举，也就不难理解和笃信敬仰。

让人遗憾的是，现实中，在一些企业老板
身上，流淌着极端自私的缺德血液，唯利是
图，损人利己，不择手段地侵犯劳动者合法权

益——恶意欠薪的有之，违规加班加点的有
之，歧视虐待员工的有之，忽视劳动保护置员
工生命安全于不顾的有之……这些人如果
良知尚未完全泯灭，他们面对周江疆的事
迹，应该汗颜愧赧。“知耻者，近乎勇”，做一
个像周江疆一样有强烈的责任意识的企业
管理者。强烈的责任意识是企业家最可贵
的品质，缺失这种责任意识，他永远不可能
成为受人尊重和爱戴的企业家，充其量只能
是个精于算计的捞钱手，甚至沦为缺德违法
的捞钱黑手。

周江疆为企业管理者树立了道德标杆——
强烈的责任意识，富有的善心、爱心和良心，敢
于担当，勇于负责。一花引来万花香，期待我们
的时代涌现越来越多的“周江疆式”的企业家！

面对周江疆，有些人应该感到惭愧
□石飞（南京）

中国政府网7日发布的《国务院关于深化
流通体制改革加快流通产业发展的意见》提
出，加大流通业用地支持力度，减轻流通产业
税收负担，降低流通环节费用。业内人士表
示，《意见》的出台将有助于降低流通成本，破
解“最后一公里”难题，但如何制定有效的实
施细则成为流通业能否真正迎来大发展的关
键。 （8月8日新华网）

商品流通成本有多种组成，而重要的是
运输成本，其中过路过桥费不可忽视。在社
会大生产的语境下，任何产品都得通过运输
来实现，过桥过路费高，附加在商品中的成本
就高，对物价的影响力就大。从目前看，公路
收费过多、过密，价格居高不下的现象比较普
遍，一些高速公路，收费标准自行自定，有的
短短的一公里收费1元。全国人大代表黄细
花说：“从广州至北京的运输成本比从广州到

美国还要贵”。不仅如此，公路收费不按年限
运作，没完没了，有的即使到期，即使早已收
回成本获得巨额利益，仍然收费不止。审计
署对18个省市收费公路建设运营管理情况
进行了审计，抽查山东等12个省、市35条经
营性公路，结果显示，这些公路获取的通行费
收入高出投资成本数倍乃至10倍以上。如
此收费流通成本如何降得下来。

对于公路不合理收费问题，有关部门进行
了为期一年的整治行动，但从结果来看，停止
收费的高速公路却屈指可数，一些收费高甚至
明显的超期服役公路还继续存在。再则，最近
实行的重大节假日车辆免费，只是限于7座及
以下小型客车，其他运输商品货车与此无缘。

诚然，对于一些特殊商品早有规定设立
绿色通道，如运输农副产品，如急需物资等，
但其只是整个物流商品中的一部分，而其他

商品，即使是农副产品的附加品也还得通关
缴费，因而从整体上来说，物流还承受着过重
的负担。

公路带有很强的公益性，不能完全按照
市场化运作，不能像办企业建工厂上项目那
样，以经济效益为目的，更不能像搞房地产那
样，牟取暴利，可是一些地方却把公路当作

“摇钱树”，能收就收，能多收绝不少收，甚至
在发生天灾期间也不放过。

任何公路都不可能重复，先天就决定了
其带有一定的垄断性，如果没有严格的规范
管理，切实有效的措施，很容易成为部门谋利
的工具，而此种谋利，必然要转嫁到物流，转
嫁到公众身上。

降低流通成本，合理地实行过桥过路收
费，关系到整个物价，关系到民生，因而，加快
流通产业发展必须先从整治公路收费开始。

倾听民声

降低流通成本从整治公路收费始
□钟学城（江西）

热点话题

据了解，这位厦大经济学院的女博士近日
随校方组织的博士团到闽北山区的原国家级
贫困县——政和县调研有关生态与经济发展
的课题。然而，调研报告还未出炉，女博士在
微博上的吐槽却引发了一场风波。共青团南
平市委在官方微博中指出：“我们理解，生活条
件短时间发生巨大差异给当事人带来的困扰，
在个人微博上抱怨也算是人之常情，不必上纲
上线。但是一个博士生在调研中，没有对欠发
达地区民生的关注，只是一味抱怨物质条件，
我们很难想象，这将会是国家的栋梁之才？加
强大学生思想政治教育，在某些高校是否只是
一句空话？”有网友认为，归根结底是教育出了
问题，“她也是受害者，她只是通过微博说出了
心里话，许多人都是这么想的……”笔者不想
去用空洞的大道理去批评女博士不当的吐槽
行为，但高校思想政治教育的流于形式却是不
争的事实，一定程度上也影响了女博士的价值
观及行为选择。

女博士的矫情折射出高校思想政治教育的弊病
□郭立场（河南）

“政和考察收获：
1.毕业后不下基层！2.
毕 业 后 坚 决 不 下 基
层！！3.毕业后死都不
下基层！！！减肥，回去
找个好男人。”这是一
个叫“@璟好”的网友8
月3日在微博上发出的
内容。这个微博的博
主是厦门大学的一名
女博士。由于身份特
殊，有关她的微博言论
很快在网上引起非议。

（8月8日《中国青
年报》）
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